
致 荃灣區議會主席： 

要求馬灣居民巴士納入長者兩蚊優惠計劃 

本人經常收到大量馬灣區內長者要求，希望政府能向馬灣居民巴士提供長者兩蚊優惠。

本人亦多次在不同場合向政府官員表達意見，但到現時為止並未有好消息。 

馬灣居民巴士是進出馬灣的主要陸路交通工具，而和一般邨巴不同，馬灣居民巴士除了

讓居民乘搭，普通市民也可乘搭，是一種開放市民的交通工具，而於假日時也有不少港

人到馬灣的沙灘及名勝遊覽。 

現時馬灣往返荃灣及中環的渡輪設長者兩蚊優惠，與居民巴士並不一致。有區內長者為

了節省金錢，若以旺角為目的地，會出現先乘搭渡輪往中環，再轉乘地鐵往旺角的情況，

相當轉折。政府的兩蚊長者優惠是全民受惠的措施，不應排拒馬灣長者，逼使現在以較

貴（使用未有津貼的邨巴）或曲折的方法（使用渡輪）進出馬灣。 

在 1 月 1 日生效的公共交通費用補貼計劃（交津），已將邨巴納入補貼範圍，馬灣居民

巴士亦受惠於此計劃，可見在技術上把邨巴納入政府的車資補貼優惠是可行的。故此，

本人希望將馬灣居民巴士納入兩蚊長者優惠計劃，做法與交津看齊。 

誠希財政司司長辦公室、勞福局及運輸局的代表，能出席會議聽取議員意見。 

譚凱邦議員 

二零一九年一月十四日 
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